Article 21 du Règlement

Il est clair, madame le Président, que quelque chose n'a pas marché dans le processus exigé de consultation entre Interprovincial Pipeline, l'Office national de l'énergie et les habitants. L'ONE se déclare très sensible aux sentiments des habitants de la localité visée. C'est très bien, mais qu'il nous le prouve.

LA CONDITION FÉMININE

LE PROGRAMME DE PROMOTION SOCIALE DU GOUVERNEMENT

Mme Lynn McDonald (Broadview-Greenwood): Madame le Président, le programme obligatoire d'action positive annoncé cette semaine est mieux que rien du tout, mais les victimes de discrimination—intentionnelle, systématique ou autre—doivent se demander pourquoi on a tant attendu avant de le lancer et s'il sera suffisant. Le plus important groupe directement touché est celui des femmes qui, depuis des années, occupent très peu de postes supérieurs, qui, bien que surqualifiées, ont un traitement inférieur à la moyenne. Compte tenu des restrictions économiques et du fait que le nombre de fonctionnaires est bloqué, combien de personnes profiteront vraiment du programme?

[Français]

Le programme annoncé est un rêve pour les fonctionnaires et un cauchemar pour les activistes. Notons que le gouvernement ne doit rien faire avant les prochaines élections. On parle des lignes directrices et des objectifs numériques, mais ces derniers n'ont pas été précisés. Ce n'est qu'en 1985 que le plan d'action sera mis en œuvre.

[Traduction]

Il faut se réjouir de l'enquête sur les sociétés de la Couronne ainsi que du choix des sociétés et du juge Abella, mais pourquoi nous contenter d'une autre étude? En 1970, la Commission royale d'enquête sur la situation de la femme avait recommandé que les sociétés de la Couronne s'inspirent de ses recommandations et améliorent la situation des travailleuses. Enfin, comprenons bien que les propositions ne visent que l'avancement des femmes, non pas l'amélioration du sort du grand nombre de femmes qui ne sont pas promues. Le secteur privé doit prendre des mesures contractuelles obligatoires pour donner le même salaire aux personnes qui exécutent le même travail

LA FÊTE DU CANADA

LA MISE EN ÉVIDENCE DU DRAPEAU CANADIEN

M. Jesse P. Flis (secrétaire parlementaire du ministre des Transports): Madame le Président, à l'occasion du 116° anniversaire du Canada le 1° juillet, je voudrais inviter tous les députés de la Chambre et tous les sénateurs, ainsi que leurs électeurs respectifs, à arborer le drapeau canadien au cours des célébrations marquant la Confédération, le vendredi 1° juillet et durant la semaine du Canada. C'est l'occasion de souligner les avantages d'un pays uni, de favoriser la compréhension entre les Canadiens et la fierté nationale.

Les 75 grands drapeaux canadiens, les 400 drapeaux de table et les 3,000 épinglettes à l'effigie du drapeau canadien que reçoivent chaque année tous les députés ne sont pas destinés à orner le fond des tiroirs. Le drapeau canadien, quelle que

soit sa forme, doit être arboré, particulièrement à l'occasion de la fête du Canada. J'invite une fois de plus tous les députés, les sénateurs et leurs électeurs, en fait tous les citoyens de ce grand pays, à mettre le drapeau canadien en évidence au cours des célébrations de la fête du Canada.

a (1410)

LES PARTIS POLITIQUES

LES POLITIQUES PROPOSÉES PAR LES DÉPUTÉS NÉO-DÉMOCRATES DE L'OUEST

L'hon. Ray Hnatyshyn (Saskatoon-Ouest): Madame le Président, étant fils de la Saskatchewan, j'ai pendant longtemps suivi de près avec intérêt et fascination les activités du PSD et du Nouveau parti démocratique. Si on en croit les sondages, la faiblesse grandissante du parti à ma gauche, surtout dans l'Ouest, soulève sûrement des questions sur l'avenir politique de ses membres, de leurs positions politiques et de leurs chefs. En fait, ils ont toutes les raisons de s'inquiéter puisqu'il est tellement évident que les espoirs et les aspirations des Canadiens de l'Ouest sont mieux représentés par le parti progressiste conservateur du Canada.

Quelques membres éminents de la région de l'Ouest du NPD ont publié un énoncé de principes, un nouveau manifeste de Regina, qu'ils présenteront au prochain congrès national de Regina. L'ancien premier ministre Blakeney et M. Notley d'Alberta semblent inquiets de voir l'aile fédérale néo-démocrate défendre sans cesse des positions perdantes.

Nombre d'électeurs dans l'Ouest avaient beaucoup de respect pour le PSD et ses chefs. Il semble donc que les néodémocrates de l'Ouest estiment que la ligne du parti actuel de même que ses chefs ne mèneront le parti nulle part. Je m'inquiète vivement de l'avenir du NPD et je déplore qu'un parti politique commence à se désintégrer à ce moment précis de notre histoire. Peut-être est-ce une question de chef. Peut-être que le grand responsable devrait partir. Peut-être que Dennis McDermid du CTC, le vrai chef des néo-démocrates, devrait partir.

LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

L'AMÉRIQUE CENTRALE—L'INFLUENCE DES ÉTATS-UNIS SUR LA POLITIQUE DE PRÊT DES INSTITUTIONS FINANCIÈRES INTERNATIONALES

M. Bob Ogle (Saskatoon-Est): Madame le Président, le Centre for International Policy, organisme de recherche américain établi à Washington, soutient que le gouvernement de M. Regan a essentiellement réussi avec sa campagne à obliger les institutions financières internationales, notamment le Fonds monétaire international, la Banque mondiale et la Banque interaméricaine de développement, à réduire les prêts consentis au Nicaragua, mais à accroître l'aide accordée au Salvador et au Guatemala. A titre d'exemple, la Banque interaméricaine de développement envisage à l'heure actuelle de faire construire des ponts sur le fleuve Lempa au Salvador, lesquels revêtent une importance stratégique pour l'armée en ce qui concerne la guerre civile qui dure maintenant depuis plus de trois ans et demi.